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【模試を受けるメリット】
　①自分の理解度がわかる
　　 模試は出題範囲が広いので、今まで学習した内容が定着しているかどうか確認することができます。

　　一夜漬けでは対応しにくく、その時点での学力が明らかになります。問題の種類や単元も様々で、い
　　くつかの学習単元を複合させた問題が出ることもあります。成績表では、自分の得意・不得意が一目
　　で理解できるようになっています。そのことから苦手としている単元の対策を立てやすくなります。

　②志望者の中での「位置」がわかる
　　高校受験や大学受験をする際、志望校の合格可能性について考えることがあるのではないでしょうか。
　　模試を受けると、これまでのデータをもとにした志望校の合格可能性が、A～E、〇〇％などの書き方
　　で成績表に記されます。また、同じ学校を志望する生徒の中で、自分がどのくらいの順位なのかも分
　　かります。そのほか、他の受験生と比較して、単元ごとの正答率を自分の結果と比べてみた場合、
　　「みんなができる問題で確実に正解できているか」を確認することができます。自分が得意な単元を
　　ほかの人もできていれば差はつきませんが、ほかの人が正解している問題で間違えてしまうと、大き
　　な差が出る可能性があります。

　③本番前の予行演習になる
　　会場模試は入試さながらに実施するため、大きい会場で受け、問題も初めて見るものがほとんどです。
　　受験本番に近い経験を積むことで、雰囲気に慣れる、初めて見る問題でも全体の時間配分を考えて解
　　答する、マークシートによる解答方法に慣れるなど、入試に必要な経験をすることができます。

【模試をとことん活用するために】
　①自己採点をしましょう
　　模試当日に自己採点まで終わらせてしまいましょう。
　　問題と解答解説は当日受け取ることも可能です。そのため、問題にあらかじめ、
　　できるだけ解答を書き写しておきましょう。自己採点のときには必ず科目ごと
　　の得点を算出します。判断が難しい記述問題は０点か満点の半分で計算し、低
　　く見積もっておくと良いでしょう。出した点数は教室長や先生に伝え、アドバ
　　イスをもらいましょう。

　②解き直しをしましょう
　　模試が終わってから、できれば1週間以内に解き直しをしましょう。
　　冷静になった状態で問題を再度解くことによって、「あれ、解けた。」とか、「何で間違ったんだろ
　　う。」と思うことがたくさん出てきます。あいまいに解答した内容も解説を読んで解き直すと着実に
　　力がつきます。解説を読んでみて理解できれば問題ありませんが、どうしても分からなかった問題は、
　　参考書で確認したり教室で質問して解決しましょう。間違いについて理解できたら、必ずもう１度解
　　き直して「できる」状態にしておくことを忘れないでくださいね。

以下の日程で北海道学力コンクールを実施します。ご確認をお願い致します。
　４月２日(木)　新小学２年生～新中学２年生　・　４月３日(金)　新中学３年生
　※試験実施日時は、各教室で異なる場合があります。詳細は、各教室でご確認く
　　ださいますようお願い申し上げます。



釧路愛国教室 瀬賀 伸貴 ℡ 0154-32-7870 釧路鳥取教室 藤井 聡史 ℡ 0154-65-9933

〒085-0051　釧路市光陽町14-8 〒084-0907　釧路市鳥取北10-5-22

釧路春採SC教室 平山 由香利 ℡ 0154-65-6458 中標津教室 堀 正太 ℡ 0153-74-0900

〒085-0813　釧路市春採7-1-48 〒086-1007　中標津町東七条南7-8 2F

株式会社 情熱空間 代表取締役 三木 克敏

パンデミックの先にあるもの

知らないことへの恐怖 それでも春は来る

一生のうちの15分間 新年度に向けて

　この度は、新型コロナウイルス感染拡大防止のた
め、急な臨時休講にご理解、ご協力を頂きありがと
うございました。また、期間中に十分な家庭学習サ
ポートができずに申し訳ありませんでした。
　さて、新型コロナウイルスが世界中で騒がれてい
ますが、この恐怖は「よく分からない」ということ
が原因であると思います。感染力はインフルエンザ
よりもやや高いようですが、大きくは変わりませ
ん。しかし、私を含め、多くの人々がインフルエン
ザよりも敏感になっています。ワクチンがない。治
療薬もない。よく分からない。これらのことが、
我々を恐怖に陥れている原因と考えています。
　受験などのテストも同じです。知らないこと、初
めて経験することは、怖いといった感情になりま
す。普段から本番を意識することが大切なのかもし
れません。

　ここ春採教室の教室長に私が着任した時期が今
から約1 年前…教室に入った当初の目標は、 生
徒の皆さんが勉強を楽しんでできるような空間に
しよう、受け身にならずに自分から進んで問題を
考えて解いていけるような授業にしよう、という
ことでした。
　今、皆さんは授業が楽しいですか？ 教室は行
きたい場所ですか？ 目標に前向きに向き合えて
いますか？ 一生のうちのたった1年間、一生が1
日なら朝の15分間程度ですが、皆さんと一緒に
授業ができて、毎日会うことができて楽しかった
です。このたった15分間が少しでも皆さんに良
いものとなっていれば、幸いです。
　私自身も学びの多かった1年間、本当にありが
とうございました！ この貴重な経験を活かし、
新天地にて頑張ります！！

　今年は新型コロナウイルスが日常の様々な場面に
影響を与え、各種イベントを満足に行えない状況が
続いています。特に今年卒業を迎える生徒たちに
とっては寂しい卒業式になってしまったことを悲し
く思います。
　先を見通せない状況がいつまで続くのか、今後ど
んな影響が出てくるのかと考えると暗い思いが沸い
てしまいますが、そんな時でも全国各地から桜の開
花情報が届くなど、春の訪れを感じさせるニュース
も確実に増えてきています。「明けない夜はない」
という言葉もある通り、今がどんなにつらい状況で
あっても必ず道は開け、また明るい声が響く日常を
取り戻せると信じて日々を過ごしています。
　残念ながら記念の行事やイベントに参加できな
かった方たちも、いつかはそれが笑い話になるよう
に今を明るく過ごしましょう。

　いよいよ新年度が始まります。暖かい日も増え
てきて、すぐそこまで春が来ているようにも感じ
ます。草木や動物たちも活動を再開させようと、
準備を着々と進めていることでしょう。
　閉室期間には塾からも学習サービスを提供して
いましたが、皆さん、やってみましたか？仮にで
きていなかったとしても、まだ新年度が始まるま
では時間があります。ぜひこの機会に少しずつ新
年度への準備を進めていってほしいと思います。
　具体的にやってほしいことは、現学年の復習で
す。学校のワークや未来ワークの復習など、でき
ることはたくさんあると思います。もし、あまり
時間がなくなってしまった場合は、未来ワークの
各章のまとめの問題だけでもやってみてくださ
い。できなかった問題はしっかりと解説を見て、
時間を空けて再度挑戦してみましょう。

　このたびのパンデミック（感染症の世界的な大流行）の先にあるもの。災い転じて福となす。結果、世
の中はこう「良い方向」へ進む。そうしたお話です。オフィスへ行かずに働く方法、すなわちリモート
ワーク（テレワーク）が爆発的に普及するでしょう。学校の授業もやがて、その多くは遠隔授業で行われ
るようになるでしょう。自宅で仕事をする人が増えることにより、満員電車はなくなるかも知れません。
加えて、会社のオフィスは一等地に置かなくてもよいことにもなり、となると諸々の経費は大幅に削減さ
れることになるでしょう。AIの普及、ICT機器の進化が後押しして社会の仕事自体は減るものの、医療や
介護は人的資源を減らすことなく、より手厚いものになるでしょう。コロナ騒動の後はどんな世界になる
だろうか？ちょっとでもプラスに考えたいものですね！


